

¿Qué aprenden en cada nivel?

■ En el jardín

- Reconocimiento y expresión de sus sentimientos y emociones.
- Respeto por las distintas formas de organización familiar.
- Partes del cuerpo humano y palabras adecuadas para nombrarlas.
- Gestación y nacimiento.
- El decir “no” cuando un contacto físico con otra persona incomoda, confunde o molesta.
- El pedir ayuda.

■ En la primaria

- Roles sociales de mujeres y varones en la historia.
- Diferencias biológicas entre varones y mujeres.
- Mirada integral de la reproducción humana: biológica, afectiva, psicológica y social.
- Prejuicios y actitudes discriminatorias.
- Derechos vulnerados, como abuso o violencia sexual.
- Modelos corporales de los medios y de la publicidad.

■ En la secundaria

- Enfermedades de transmisión sexual.
- Derechos vulnerados: acoso, abuso y violencia sexual, maltrato, explotación sexual y trata de personas.
- Métodos anticonceptivos y de regulación de la fecundidad.
- Primera relación sexual, el decir “no” frente a la presión de los pares y de los medios.
- Construcción social e histórica del ideal de belleza corporal.
- Desarrollo de capacidades para tomar decisiones y fortalecer la autoestima.

¿Cuál es nuestra responsabilidad adulta en la vida de las chicas y de los chicos?

- **Interesarnos y participar** de momentos de encuentro y diálogo con la escuela, para acompañar a los chicos y a las chicas en su desarrollo integral.

- **Comprometernos** en la defensa del **derecho** que tienen niños, niñas y adolescentes a una **formación** que tenga en cuenta los aspectos **biológicos, psicológicos, sociales, afectivos** y **éticos** de la sexualidad.

- **Trabajar conjuntamente** con la escuela para **acompañar** a las chicas embarazadas o madres y a los chicos padres para que continúen sus estudios.

Para los chicos y las chicas es importante que se conversen estos temas en las casas, además de trabajarlos en la escuela.

Comuniquémonos:



Programa Nacional de Educación Sexual Integral
4129-1227 / 4129-7401
programaeducacionsexual@me.gov.ar



Educación Sexual Integral

es nuestra

responsabilidad

¿A qué llamamos Educación Sexual Integral en la escuela?



A las actividades que allí se organizan para que los chicos y las chicas, de acuerdo a sus edades, **aprendan** a:

- conocer mejor su **propio cuerpo**, respetando la **intimidad** propia y ajena;
- mejorar las **relaciones interpersonales**;
- asumir **valores** y **actitudes responsables** relacionadas con la sexualidad: el **amor**, la **vida**, la **integridad** de las personas, la **solidaridad**;
- conocer y respetar los **derechos** relacionados con la **salud**, la **identidad**, la **no discriminación**, el **buen trato**, y la **información** segura y confiable.

¿Por qué es necesaria la Esi?



Porque contribuye a que los **chicos** y las **chicas**:

- aprendan sobre la **igualdad de derechos** entre varones y mujeres;
- puedan decidir con **responsabilidad** el momento de inicio de las relaciones sexuales;
- eviten los **embarazos no deseados**, las infecciones de transmisión sexual y el **VIH/sida**;
- construyan un **análisis crítico** de los distintos **mensajes cotidianos** sobre la sexualidad (televisión, revistas, Internet, chistes).

¿Por qué la escuela tiene un rol indelegable?



- Porque la escuela debe impartir **conocimientos socialmente significativos** y **científicos**, que ayuden a los chicos y a las chicas a **comprender** su proceso de crecimiento, y a sentirse **acompañados** durante su desarrollo y en el **cuidado de la salud**.



- Porque la **Ley Nacional 26.150** establece que la Educación Sexual en la escuela es un derecho de todas las chicas y de todos los chicos.